

Primarschule Weesen | Schulhausstrasse 7 | 8872 Weesen

An alle Eltern und Erziehungsberechtigte

Weesen, 24. Oktober 2023

Elternbrief, 2. Quartal Schuljahr 2023/24

Geschätzte Eltern

Die Herbstferien sind vorbei und die Kinder sowie Lehrpersonen sind gut gestartet. Es ist nicht mehr alles neu wie nach den Sommerferien. Schnell sind alle wieder mit dem Schulalltag vertraut und lernen täglich neue Inhalte.

Rückblick

Kopfläuse

Diese Tiere haben uns während den letzten Wochen oft geplagt. Mittlerweile konnten wir mit Ihrer Unterstützung die Lage unter Kontrolle kriegen und hoffen, dass wir nun nach den Herbstferien verschont bleiben und zukünftig keine weiteren Reihenuntersuchungen durchführen müssen.

Versammlung, 29. September 2023

Am Freitagvormittag vor den Herbstferien versammelten sich alle Primarschulkinder und Lehrpersonen in der Arena, um auf das 1. Quartal zurückzuschauen. Die 3. Klasse übte mit allen Kindern einen Tanz als Eröffnung der Versammlung ein. Bei einem kurzen Rückblick durch die Schulleitung wurde die Geschichte aus der Eröffnungsfeier wieder aufgegriffen. Gerade die 1. Klasse bestätigte, dass der Unterrichtsalltag nun vertrauter ist und sie sich an der Schule wohlfühlt. Kinder aus der 5. Klasse lasen Fabeln vor, welche sie im Deutschunterricht geschrieben hatten. Der Inhalt, Schreibstil und die entsprechende Moral der Fabeln waren unterhaltsam und äusserst ansprechend.

Damit eine grosse Gemeinschaft an der Schule harmonisch funktionieren kann, müssen gewisse Regeln eingehalten werden. Diese wurden von den Lehrpersonen in Erinnerung gerufen und mit Beispielen verdeutlicht. Es ist erfreulich, dass diese Regeln der Mehrheit bekannt sind und eingehalten werden.

Einfach natürlich

Unser Jahresmotto ermuntert uns, die Lerninhalte draussen in der Natur anzuschauen, im Freien zu lernen und auch mit Materialien aus der Natur kreativ zu sein. Dies werden wir weiterhin verfolgen. Sicher werden Ihnen Ihre Kinder Erlebnisse mitteilen, welche sie ausserhalb des Schulzimmers sammeln durften.

Ausblick

Schulweg

Wie Sie sicher mitbekommen haben, werden die Hauptstrasse und die beiden Parkplätze am See saniert. Bitte besprechen Sie mit Ihren Kindern den Schulweg, sodass sie möglichst nicht an den Strassenbaustellen vorbeigehen müssen. Sobald die Hauptstrasse nur noch einspurig befahrbar ist, empfehlen wir den Kindern entlang dem See- und Linthpromenadenweg oder durch das Städtli zu gehen. Wir möchten, dass möglichst keine Kinder unmittelbar bei der Baustelle ihren Schulweg bewältigen.

In diesem Zusammenhang bitten wir Sie, Ihr Kind nur in Ausnahmefällen mit dem Auto in die Schule oder in den Kindergarten zu bringen oder abzuholen. Falls Sie trotzdem mit dem Auto in die Schule fahren, stellen Sie das Auto auf einem offiziellen Parkplatz ab und warten nicht auf der Zufahrtstrasse im Auto auf Ihr Kind.

Weiterbildung PSA, PSW und OSWA, 8. November 2023

An diesem Mittwoch haben Ihre Kinder unterrichtsfrei. Die Lehrpersonen besuchen dann eine ganztägige Weiterbildung. Dabei vertiefen sie ihr Fachwissen, indem sie am Vormittag zwei von drei möglichen Impulsveranstaltungen wählen. Mario Grossenbacher führte letztes Jahr die Lehrpersonen ins Thema Resilienz ein und bietet nun einen vertiefenden Workshop an. Beim zweiten Angebot zeigt die diplomierte Lerntherapeutin Susanne Hirsig Handlungsmöglichkeiten auf, wenn Kinder oder Jugendliche regelmässig, hohe Aufmerksamkeit verlangen. Christelle Schläpfer ist Kommunikationsfachfrau. Sie wird mit den Lehrpersonen schwierige Gespräche behandeln und entsprechende Lösungsansätze aufzeigen.

Während den Impulsveranstaltungen und am Nachmittag steht ein gewinnbringender Austausch zwischen den Lehrpersonen der drei Schulgemeinden im Vordergrund. Deshalb können die Lehrpersonen am Nachmittag eher kreative und gesellige Angebote wählen, sich dabei näher kennenlernen. Dies soll die gemeindeübergreifende Zusammenarbeit und der professionelle Austausch fördern.

Adventszeit

Es geht noch ein paar Wochen, aber bald ist es soweit. Die vier Wochen vor Weihnachten sind für die meisten Kinder und uns Erwachsenen eine äusserst zauberhafte Zeit. In der Schule werden wir die Schulzimmer, Türen und Fenster entsprechend dekorieren und passende Rituale in den Schulalltag einfügen. Dies hilft sicherlich auch, die eher dunklen Tage während dieser Jahreszeit positiv zu erleben. Zudem finden auch einzelne Anlässe wie der oben erwähnte Chlauseinzug, Kerzenziehen oder Chlausbesuch statt. Die Lehrpersonen oder Schulleitung werden Sie dementsprechend mit separaten Briefen informieren.

Chlauseinzug, 3. Dezember 23

Dieser traditionelle Anlass findet auch dieses Jahr wieder statt. Aufgrund der Sanierungsarbeiten bei der Hauptstrasse wird es einzelne Änderungen geben. Wir werden Sie diesbezüglich mit einem separaten Elternbrief rechtzeitig informieren.

Bereits jetzt möchten wir Sie aber bitten, sich erst ganz hinten am Umzug anzuschliessen und nicht gemeinsam mit Ihrem Kind und der Klasse mitzugehen. Ansonsten können die Besucher und Besucherinnen den Laternenumzug nicht in seiner vollen Pracht bestaunen.

Wintersport

Wir hoffen, dass in diesem Winter wieder Schnee fällt und wir ab der 3. Klasse in Amden Skifahren können. Deshalb bitten wir Sie, für Ihr Kind eine entsprechende Ausrüstung zu besorgen.

Das Datum für das Schülerrennen ab der 4. Primarklasse wurde provisorisch auf den 16. Januar 2024 angesetzt.

Weitere Termine während des 2. Quartals 2023/24

- ab 24. Oktober Pausenapfelaktion
- 31. Oktober Pausenmilch
- 1. November Allerheiligen, schulfrei
- 8. November ganztägige schulinterne Weiterbildung PSW, PSA & OSWA (Kinder haben schulfrei)
- 9. November Nationaler Zukunftstag (5.-6. PS)
- 13. November Elternabend Übertritt Oberstufe (6. PS)
- 3. Dezember Chlauseinzug
- 22. Dezember Weihnachtsfeier Primarschule
- 23.12.-7.1. Weihnachtsferien
- 8. Januar Schulbeginn
- 24. Januar Elternabend Einschulung Kindergarten
- 27.1.-4.2. Sportferien

Ich wünsche Ihnen und Ihren Kindern einen farbenfrohen Herbst und grüsse Sie freundlichst.
Giorgio Cavezzan
Schulleiter